

Sobre la eutanasia

Señor Director:

No es casualidad que se evite la discusión y legislación final de la eutanasia.

Tenemos factores religiosos y culturales que son más del siglo XIX, donde la muerte no se había "medicalizado" tanto. Existe una visión tradicional que a muchos le incomoda de "acelerar" la muerte, aunque sea por compasión. Pero hoy se vive todo lo contrario con los enfermos terminales, el proceso puede ser "eterno". Claramente, existe no solo un sesgo, existe ignorancia y crueldad, la cual se ha normalizado por mucho tiempo. Hoy es algo normal.

Por otro lado están los temores éticos y

políticos; que exista abuso, se erosione la confianza médica y se dé una polarización política (esto último aún quizás el principal problema).

Es claro que existen otras prioridades legislativas, la cual es una excusa muy rudimentaria, por lo que, en definitiva, no existe voluntad política, más allá de tarde en tarde colocar un titular en la prensa.

Es claro que aún falta consenso médico y social en la materia. Esto, debido a que falta información, la cual es más emocional que técnica e informada.

El 2021, la Cámara aprobó en general un proyecto de la eutanasia, pero el Senado lo tiene paralizado aplicando la "ley del Avestruz"

En Sudamérica, solo Colombia tiene una ley aprobada desde 1997.

Esperemos que más temprano que tarde exista la opción de partir con compasión, dignidad y amor. Ese beneficio hoy se ve más con las mascotas que con nuestros seres queridos.

ALFREDO E. OVALLE